

# 稻門三島

三島稻門全集



早稲田を卒業してから40有余年、この年になって向学心のようなものが鬱勃と湧き上がつてしまひました。予てから「語学、プログラミング、他をもう一度学びなおしたい」と考えておりましたが、この一トのじ時世で再学習するには少しつけの時代であると実感しました。

語学については、三島大社でのラジオ体操への行き帰りの際、ポッドキャストで「解説！ 1日5分ビジネス英語」を聞き続けております。政治経済からエンタメまで幅広い分野のトピックスに対してマット竹内氏の軽妙かつ適切な解説を飽きずに聞き続けて3年になります。どのくらい英語力が進歩しているか確認したいので、この春に3年ぶりにTOEICの試験を受けるつもりです。結果が良かったらじ報告いたします。プログラミングを学びたいと思ったきっかけは、60歳を過ぎてからパソコンを習い始めて80歳にしてアイフォン用のアプリを独學で開発した日本人の女性を知ったことでした。私より20歳も年長のおばあさんですが、ラスベガスのCESでアップルのCEOと並んで堂々とプレゼンをする姿に衝撃を受けました。早速、書店に行きプログラミング関係の書籍を何冊か買い求めましたが、すぐに挫折してしまいました。あきらめかけた時にコーチューブでプログラミング関係の動画を見つけ何とか学習を継続しております。

いづれになつても好奇心を忘れず何事にも前向きに頑張つていきたいと考えております。

さに頑張っていきたいと考えて  
【青木設計工房代表・79理工】

VOL.17  
2020

表紙スケッチ画 / 河辺和年元会長 (1937~2013)

早稻田大学校友会三島稻門会誌

発行者：星稲田大学校友会静岡県支部三島稻門会長 薮木代司一

発行所：早稲田大学校友会三島稻門会「稻門三島」編集委員会

元411-0842 三島市南町3-5

TFI 055-973-7526

7月3日	8月10日	三島稻門会総会(木内ル)
		(小島会計事務所)
		三島稻門会・三島川田会(同親睦会)
		(みつまぐわホタル)
		※詳細は宛記せし覽べだれい。三島稻門会から出席者は22名でした。
10月3日	11月11日	静岡県支部役員会(後期)
	11月15日	東部校友会役員会(創立登記和)
12月14日	2月28日	三島稻門会忘年会(創立 松鶴)※20名参加 沼津稻門会忘年会(木内ル沼津キャッスル) (沼津稻門会・鍛錬会)(沼津本光寺客殿) (川渕健一記)

(東山総合研修センター)  
※詳細は添記を以て覧ください。  
い。出席者は28名でした。  
東部校友会役員会  
(田) 柿原伸繁(大手テル)  
静岡県稻門祭(2019年  
7月)

2019年度の行事

開きとなつた

参加者 小野惇一、菊池信廣、益原章生  
久保田進也、世古口健、榎本昭雄、木村幹  
雄、小西政司、土屋比都司、志水英敏、井出  
雅光、青木代司一、杉澤正人、土屋研一、小  
島健昭、浦上健、岸田伸幸、川渕健一、中山  
静、松浦啓子、野口浩毅、永田廣幸、中山惇  
（三創建）

早慶懇親会 19

ט'ז נס

三島稻門会役員12

- 幹事長 = 小島健昭 (85法) ● 会計幹事 = 飯島映 (99理工) ● 幹事 = 小西政司 (67商) ● 木村幹雄 (66商) ● 十屋比都司 (68商) ● 長倉春生 (69教育) ● 浦上健 (87商) ● 永田廣幸 (06教研) ● 中山静 (95教育) ● 野口浩毅 (03工研)
- 事務局長 = 川淵健一 (89文) ● 事務局長 = 中山惇 (10文)

事務局便

本会の2020年度年会費(3,000円)を回封の振込用紙にてお送り下さる  
うお願い申し上げます。また、次の口座へ  
振込もできます。

・スルガ銀行三島セントラル支店  
 普通347-2501  
 宛 先 稲田大学三島稻門会  
 会計士監修

編集後記

げ闘争の思い出を書きおしました。同じ年  
同じ学部に入学して、その学費闘争を  
きっかけに政治に興味関心を持ち、今は  
参院議員になっている人がいます。つい  
最近そのことを知ったばかりで、当然想  
生時代に面識はありませんでしたが、  
村智子さんという議員です。かたや初青  
京ティーズ一一（アンド）へ、かたや後輩たち  
のための闘いく。  
リストペクトセイのをえなう……。

三島稻門会

早稻田ガート林 春稻田川柳をこなしてしまったが、早稻田大学校友会のHP  
サイトにバナーが貼ってある。クリックしてみてください。校友の投稿した  
川柳が、大量に掲載されています。まさにこのテーマが早稻田ですから、読んでいて  
他人事ではありません。楽しめること請け合いです。

我々は稻門会に集まつていろらねやつておりますが、思えば大事にいたのなん  
て、遙か昔のたつた4年間程度なんですよ。人生の十回分の一とかですよ。なの  
に何かといえば、早稻田が自分の中にあることをいちいち再確認するわけです。な  
んなのでしょうね、この強力な刷り込まれ具合は。

そんな風にずっと思つてきましたが、早稻田川柳を読んでいくと、なんとなく  
わかる気がしてきます。どの作品を読んでも、自分の体験や思ひと重なる。たぶ  
ん稻門会に顔を出してるみなさんは早稻田好き人間たち全員がそうなのだと思  
います。

わからん、集まつて散じて人はかわるし、時代も動いていきますから、それそれ  
実体験を照らし合わせれば、かなりの違つはあるのでしよう。でも、わかる。わかる。  
し共感できる。我々は集団でそんなだから、大学を出たあともお互いがお互いの星  
稻田ワールドを強力に刷り込み合つてしまつのです。その磁力がもっとも強く働  
いているのが稻門会というへんてこな集団なのがもつれません。

早稻田川柳 読んでみてください。私も最後に一句。

早稻田バカ たつた四年で一生バカ 字余り。

【小島健昭税理士事務所・税理士・85法】

## 話勢多

稻穂かな

WASEDA

諏訪部  
敏之

大分前の話になりますが、或る大企業の社長と話す機会を得ました。弊社では、その会社の社員を出向として受け入れておりましたので、お礼の意味も含めて挨拶をしたのです。社長は「うちの社員は、のんびりしているので厳しく叱つて『さう』と微笑みながら言わされました。

当時私は4年生で、卒業単位をほぼ履修し、就職も決まり、卒論に注力していました。その頃理工学部は校舎の移転が始まっており、私たちは早稲田と西早稲田の二つのキャンパスを往復しながら講義を受けていました。この年の春には六大学野球で早慶戦に勝ち優勝を果たし、在学中たった一度の優勝パレードに参加、優勝の感激を味わいました。

戸山キャンパスにあった記念会堂がオリンピックのフェンシング競技の会場となり、2週間ほど休校となりました。この機に卒業旅行を計画し、仲間8人で富士五湖から伊豆天城方面へ2泊3日のドライブに出かけました。帰宅後は私もオリンピックのテレビ観戦に釘付けになり、街中の人が通りがなくなる現象が起きるほど日本中が夢中になりました。

学生研究会再建後一年にして、近畿支部を設立しようということで、あの日稻田戒厳令下の入学試験（66年）の『中、京都の奈良宅に連泊して、大阪城守閣長をはじめ、顧問をお願いする先生方や関西在住の日本城郭協会会員宅をまねて協力を依頼した。

会の活動では、当時はまだ数例しかなかった城跡の発掘調査を、横浜市港北区の榎下城址にて行い、城内の旧城寺本堂に一週間程度泊まりして、秋冬の二度行った。定期的な見学会や研究報告会は毎論で、新宿歌舞伎町の喫茶店では月一回の役員会も続けた。

しかし、出身母体である日本城郭協会は本来の自主活動を怠り、学生研究会の成果を横取りするような活動がみられため、一年余にして日本城郭協会とは縁を切り、近畿学生研究会共々独立の団として歩むようになった。卒業しても卒業して活動を続け、現在に至っている。小和田哲男静大名誉教授（昭和四一年教育学部卒）は同輩で、中井均滋賀県立大学院生（卒業）。

る。五号館（商学部）で改めて大口議長から「学館・学費問題」についてくりかえし全員で話を聞いたことがあった。その後、クラスの決議、委員会、やいじり生大会で商学部の授業ボイコットが決まった。

大学当局の大浜信景総長との回交で、大口議長は「総長はそれで『早稲田に来る人ではない』と言われたが、それは早稲田に来るな」ということなんか。今度の値上げは学生生活を根底から破壊するものである」と前置きして反対意見を堂々と述べた。

しかしながら事態は学生にとって悪くなる一方で、学内は機動隊によって囚われ、も学生が排除され、大口君も再び検挙され除籍処分となった。後期試験は卒業業績の4年生はレポート提出、3年生以上は前期試験のみか一部4月にずれ込んだしまい、3年生も4年になるとみな同じの就職問題などで運動は徐々に入任せ、他人事になつていった。私も、その一員、学生の一人だった。

「学費・学館闘争」とは何だったのか。その後、学生運動は日大闘争、東大安田講堂事件へ波及し、新宿駅前

今年はひのき通信の利用開始により、人々の働き方が変わると囁かれます。そして現在、新型肺炎の影響（稻門三島発行時には収束に向かっていることを切に願います）により、在宅勤務やテレワークなどがトレンドワードとなり、その流れが加速する勢いです。

この原稿を書いている本日より、三島市の小中学校では卒業式まで約3週間の休校が決定した上で、調整に追われる教育委員会や各学校の奔走ぶりが思いられます。一方で我が家の中学生男子は、タブレットや家庭用ゲーム機を介して、家に居ながらクラスの友達と会話し、ゲームを楽しんでいます。何だか子どもたち側はすぐしでる選択授業を受け入れられそう……。

彼らの頃には、通学せずに早稲田大学に入學・卒業するのも当たり前になるかも？いやいや、そこはリアルな世界で対人スキルや見識を醸成してほしいです。それこそが早稲田の醍醐味である」と、子の姿を見ながら愛校心を再認識している今日です。【ススキアリーナ三島箱根喫飯島自動車・01理工院】

かなり高じのですが、早稲田生と一緒に「グレープ」になつただけで怯んでしまうつゝもの多いようです。）

それに対し、早稲田生は誰もが自信を持っているように見えます。入学当初は「〇〇大学に落ちたから…」や「一等地でも、在学中に自信を回復していくつもり」と思われます。

【三】街全体がキャンパス

立教生の居場所は、池袋駅からキャンパスまでの間にそれほどあるわけではなく、大学内に閉じてあります。対して早稲田は、高田馬場から早稲田まで、数々のセメント、古書店、飲み屋など、敷地外にも居場所・学び舎が多数あり、街全体がキャンパスであると感じられます。

【株式会社・14教研】

## 学費値上げ闘争の悪化

### 川瀬 健!

都の西北「の西北」から見た早稲田  
伊倉 唐

田畠早太

都の西北の、かつて西北のせつから  
稻田を覗てみると、じみな素晴らしか  
れであります。  
現在、立教大学の大学院に通うなか  
感じている早稲田の素晴らしさをいざ  
します。「私の早稲田」戀の強さ

したために始まつた値上げ阻止の学生運動でした。（中略）闘争が長期化したため入学試験を迎えるも吸収されず、どうじて大学側は構内に機動隊を入れて学生を排除し、そのまま機動隊は構内に屈座つて入学試験を監察したのです。私と同世代の校友にも聞いてみてください。それで、同じ世代の小西政司やよし井

立教に入られて初めて氣づいた「早稻  
での当たり前が、他では当たり前では  
いかもしれない」ことの一つが、早稻  
では誰もが次第の習慣を取るここが

当館の状況をいかかれただとJN、「米費・学館鬭争」の記憶」という原稿が寄せられました。若くみなさんに、当館の歴史についてお話し下さい。

歌の題を歌つていました。立教では歌はりで歌の歌であつません。立

彼らなかつたわけですが、まだ見ぬ後輩  
こののこめこ聞ひ、といつことじつこの

の授業開始時・終了時に鳴るチャイハ  
第一応援歌をアレンジしたものなので  
が、学生たちの耳に馴染む曲が何か知

で、断続的にストライキがあったように記憶しています。どちらと比べ、自分が

なつめお卒業する人も少なくないです  
【一】早稲田は「自信を持てる」何か  
ある? あれば、何を? なぜ? どうして?  
立教では学部生に聞つかることが多い

何をしていたのか。鬭争に参加したわけでも、かといって紅旗征戎非吾事だったわけでもありません。ストライキ期間中、フラスマー二切丸の東京ディズ

複本

今年は東京オリンピック・パラリンピックが開催されますが、56年前の1964年にも東京オリンピック・パラリンピックが開催されました。生涯に2回も日本でのオリンピックを経験できる幸せを感じます。

と、応対した出版部長から『日本城郭全集』全十六巻の企画を打ち明けられて協力を依頼される。それ以後、専修大生の西ヶ谷恭弘君と一緒に編集業務に携わり、アルバイト代は学生時代の貴重な収入源となつた。

が不退去罪で逮捕された。そのような不穏な空氣の中で学内の年が明けると、「学費値上げ」の話が突如昭らかにされた。このこととか、学館問題と学費問題が重なりあって大学当局と学生との抜きがたい対立軸になつたのである。

駆使して、といった当時のライフスタイルについて、前回は書かせていただきました。その後も変化の速度は衰えず、マホやソニーの普及により、当時の学年の近況を窺うに把握し、懶な出張時に連絡を取り合って集うことがでていて

慶と比べて…」。学部によつては偏差ランクイングで立教が早慶を上回つて、ところもありますが、それでも引け目を感じることが多いようです。（特に就活動では、立教の経営学部生のグループ力やプレゼンテーション力が実

【大好】  
「会報」(稻門・島島)原稿募集中  
会員投稿ページに原稿をお寄せ下さい。  
1)希望の会員は「島島」(稻門会報)にお申し  
出ください。(編集部より)